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今晚谈

本报讯（记者黄建高）记者从市农
业农村委获悉，“十四五”以来，本市实
施乡村绿色发展行动取得显著成效，
农业高效节水能力提升，农业产地环
境治理得到加强，农产品质量安全体
系初步建立，生态屏障绿色农业快速
发展，植物保护和动物疫病防控能力
得到提升。

本市坚持最严格水资源管理制
度，统筹外调水、地表水、地下水、再生
水等农业水源可利用量，综合考虑水
量、水质、价格成本等因素，制定年度
供水计划，合理安排各区农业用水。
按照以水定地、以水定产的原则，为农
业取水口核发取水许可证，纳入取水
许可管理。推进超采区深层地下水
水源置换，开展地下水超采综合治
理，2022年11月底本市超采区地下水
水位较2021年同期上升2.44米。结
合高标准农田建设，增加高效节水灌
溉面积。2021年至2022年，本市新建
高标准农田51.5万亩，其中高效节水
灌溉面积17.1万亩，超额完成“十四
五”任务。

农业产地环境治理水平进一步加
强，推进化肥农药减量增效，全市测土
配方施肥覆盖率达到90%以上，化肥农

药利用率保持在40%以上。秸秆综合
利用持续推进，对秸秆机械化还田、离
田作业给予补助，全市农作物秸秆综
合利用率保持在98%以上，基本实现全
量化综合利用。推进各区建立农膜回
收台账，开展农膜回收效果评价，全市
农膜回收率达94%以上，超额完成国家
下达的“农膜回收率达到82%”指标任
务。实施规模以下畜禽养殖粪污治
理，截至2022年11月底，当年5285家
治理任务全面完成，畜禽粪污综合利
用率达到91.7%。

推动落实农产品生产经营主体承
诺达标合格证制度，累计出具食用农
产品承诺达标合格证688余万张。地
产农产品质量安全抽检合格率稳定在
98%以上。市、区两级共完成农产品和
农业投入品定量检测2.34万批次，总
体合格率99.5%。配合完成农业农村
部农产品质量安全监督抽检50批次，
未发现不合格产品。

实施优质农产品生产基地建设行
动，以小站稻、蔬菜、畜牧、水产四条产
业链为依托，以强化绿色有机地理标
志农产品认证为重点，建设产地清洁、
生产绿色、全程贯标、品质优良的优质
农产品生产基地。以地理标志农产品

保护工程为主要依托，重点支持茶淀
玫瑰香葡萄、小站稻、宝坻天鹰椒、桑
梓西瓜等地理标志农产品，坚持种质
保护与品种培优相结合，挖掘传统品
种优质基因，开展地区特色品种提纯
复壮。

通过实施高标准农田建设，夯实
生态屏障区农业发展基础。生态屏障
区内基本农田11.38万亩，截至目前，
已建成高标准农田10万亩。结合天津
市小站稻产业振兴规划，逐渐扩大津
南区、西青区传统水稻种植区域的小
站稻种植规模，目前稳定在5万亩左
右。同时，结合水稻种植，积极推广稻
蟹、稻鱼、稻虾等稻渔综合种养模式，
发展生态渔业，逐步提高农业质量和
效益。

实施作物统防统治，三大主粮统
防统治覆盖率达到59.67%。同时，完
成东亚飞蝗统防统治15.46万亩次，有
效做好草地贪夜蛾和苹果蠹蛾防治。
建成滨海新区、武清区、宝坻区3个区
域性动物疫病微生物实验室，做实做
细非洲猪瘟常态化防控，由2872名乡
镇村干部对所有生猪养殖场户进行网
格化包保监督管理，从严落实官方兽
医驻场监管和屠宰场非瘟自检制度。

乡村绿色发展行动取得显著成效

津沽沃野 向绿而兴
本报讯（记者辛璇）近日，由市委宣

传部、市委市级机关工委、市中国特色社
会主义理论体系研究中心举办的学习贯
彻习近平新时代中国特色社会主义思想
“理论直通车”活动，来到市城市管理综
合行政执法总队，为市级机关“执法先
锋”党建联建共建成员单位党员干部作
理论辅导，推动党的创新理论进基层，助
力“十项行动”走深走实。

活动现场，来自我市高校的专家学
者围绕“深刻理解中国式现代化理论，加
快推动高质量发展”“增强党组织政治功
能和组织功能，以高质量党建引领基层
治理”“以习近平法治思想为指导推进法
治政府建设”“以营商环境之‘优’，助力
‘十项行动’”等方面进行专题辅导。

辅导结束后，与会人员纷纷表示，
“理论直通车”将理论直接送到基层一
线，非常解渴。在今后的执法过程中，将
持续提升依法治理水平，让执法既有力
度又有温度。

“理论直通车”
驶入执法一线

这两天，一则“男子故意1次取1元

逼哭银行柜员”的消息冲上了网络热搜

第一。

此事发生在浙江省宁波市。有目

击者向媒体表示，当时一位顾客到银行

取2.5万元现金，因不满柜员询问取款

用途，故意连续多次只取1元钱，最后

该顾客见柜员委屈哭了，才取走2.5万

元离开。涉事银行工作人员表示，对于

大额取现的询问，是根据反洗钱的相关

要求。

对此，网友展开了热议。有人表示，

这名男子的“素质堪忧”，银行工作人员

也是按规章办事，何苦为难人家呢？也

有人觉得，储户合法取出自己的钱，银行

管得着人家干啥吗？

其实翻看新闻就会发现，类似的情

况并非个例。就在今年年初，浙江湖州

一位女士就发布视频吐槽：自己去银行

存5万元，柜员问她在哪里上班、钱从哪

里来，还要收入证明，让她觉得像是在审

问犯人，很不舒服。无奈之下，她直接抽

了100元出来，存了49900元。

银行工作人员出于“保障储户资金

安全”的角度考虑，依银行规定进行询

问，看似没有问题。但我们不妨想一想，

这种口头询问资金用途和来源，除了令

储户反感，对打击洗钱、电信诈骗能有多

少效果？会有人主动说“我网恋了，要取

钱送给爱人”或“我的存款来源不明”

吗？但凡心智成熟的成年人，随口编个

理由或者像湖州那位女士一样“卡着标

准线”存取款，都能轻松解决。

可见，类似问题的症结并不在于所

谓的“储户素质”，而在于银行该如何通

过调整相关制度，来拿捏好保护储户资

金安全和尊重个人隐私之间的“边界

感”。正如有人说，打击电诈、洗钱和尊

重储户的个人隐私，不是非此即彼的关

系。像这种既为难员工，又“冒犯”储户

的办法，显然不是保障储户资金安全的

“最佳答案”。

保障储户资金安全
如何找到“最优解”

柏鉴

本报讯（记者李杨）日前，天津市
交通运输委员会、天津港保税区管委
会、天津荣程集团、天津港集团在天津
港远航矿石码头举行氢燃料电池汽车
入列运营启动仪式。随着新一批78辆
氢能重卡正式投入使用，荣程众和自
用氢能源项目投用氢能重卡总量突破
200辆，天津荣程集团成为国内拥有在
市政道路上开展道路货运业务最大规
模氢能重卡车队的企业。

天津市首个氢能运输示范应用场
景——荣程众和自用氢能源项目自

2021年8月启用以来，规模不断扩大，
运行安全稳定。截至今年6月底，该项
目已搭建了“天津港码头—荣程钢铁
集团厂区—静海区市场销售端”主要
线路和“天津港码头—河北定州”跨省
线路2个氢能运输示范应用场景；1座
1000公斤/日自用站和2座500公斤/
日加氢撬站已投用，1座2000公斤/日
面向社会的商用油氢站在建，2座1000
公斤/日自用加氢撬站正在筹建；前期
已投运的122辆氢能重卡累计运输量
达到623万吨、行驶里程587.5万公里、

减排二氧化碳5407吨。
近年来，本市大力发展多式联运，

推动各种交通运输方式深度融合，进
一步优化调整运输结构，实现了煤炭
100%由铁路运输集港、铁矿石铁路疏
港比例稳定保持在65%左右、集装箱海
铁联运比例超过5%，均居国内主要港
口领先水平。
“我们将瞄定‘2025年港口主要大

宗货类清洁运输比例达到80%’的工作
目标，会同铁路部门、港口、重点工业
企业加快铁路专用线、海河货运码头、
加氢站、充换电站等绿色交通基础设
施建设，加大政策引导和资金支持力
度，进一步提升综合运输效率，促进交
通运输行业节能减排降碳。”天津市交
通运输委员会副主任刘道刚表示。

本市优化调整运输结构 首个氢能运输示范项目扩容

78辆氢能重卡投用

本报记者 郑妍

社区老年食堂，本来服务的都是
老年人顾客，如今却有不少年轻人，来
到老年食堂“蹭饭”，甚至成为食堂的
“忠粉”。记者日前在本市部分社区老
年食堂看到，老人家“专属”饭菜受到
很多年轻消费者的追捧。

中午时分，在和平区宝鸡道上的
南营门街的老人家食堂，不时会有年
轻人和老年人一起排队打饭用餐。
年轻人冯殿玉一边取餐一边告诉记
者：“吃饭，我倾向于干净、卫生，吃起
来健康的餐厅，这里味道也不错。自
从公司四月份搬过来，基本上我中午
都来这吃。”

除了年轻人的面孔，老年食堂里
还有不少学生。经常来这里用餐的张
阿姨带着孙女一起来吃饭，“孩子半天

课的时候，中午经常来这里吃。”张阿
姨说。一旁的老年食堂负责人徐浩补
充说：“附近的中小学生，有时也会来
这里用餐。”

徐浩介绍：“因为食堂的菜价比较
便宜，而且低油、低盐、低糖，所以吸引
了很多年轻人。不少周边的上班族还
有学生，都拿这里当日常用餐的食堂
了。总体来说，我们这家老年食堂年
轻消费者的比例在20%左右。”

不光是南营门街老年食堂，在河
北区月牙河街道综合养老服务中心里
的老年食堂，也有不少年轻顾客。“虽
说是老年食堂，但我们定位是社区食
堂，所以很多年轻人也来用餐，不光有
社区居民，还有附近企业的工作人
员。”养老服务中心负责人荣泽绮向记
者介绍。

作为老年食堂，来了很多年轻消

费者用餐，会不会给老年人用餐带来
影响？经常在老年食堂用餐的崔奶奶
认为，“有年轻人做伴，吃饭的时候感
觉也有朝气，挺好的。”徐浩觉得，很多
老年食堂不盈利，甚至难以为继，究其
原因就是单纯定位在老年群体，过于
狭窄，不如打开大门，扩大服务范围。
“我觉得年轻人来老年食堂用餐是双
赢，他们节省了用餐费用，吃得还健
康；经营方能够良性运转，可以持续为
老人和社区服务。”

经营多家老年食堂的青藤养老公
司负责人张广辉认为，年轻人的光顾，
对老年食堂来说是一个有益模式，也
建议相关部门能支持老年食堂扩大对
社区百姓的服务面。另外，他们也会
学习其他省市的先进做法，在本市老
年食堂开设“小饭桌”，满足一老一小
和周边群众的用餐“刚需”。

老年食堂成年轻人“新宠”
业内人士：服务面广阔可以实现多赢


